
CÂMARA MUNICIPAL DE POÇO VERDE 
Av. Epifânio Doria, 18 – CEP. 49490.000 – CNPJ 32.741.571/0001-73 

Fone: (79) 3549-1454 e-mail: cmpv.se@bol.com.br 

Décima Sexta Legislatura 

 
Ata da décima quarta Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezessete, realizada em onze de abril, 

às dezenove horas, no Plenário da Câmara Municipal de Poço Verde, onde se fizeram presentes sob 

a Presidência do senhor vereador Alexandre Almeida Dias, os senhores vereadores: José 

Raimundo de Jesus Souza (Vice-Presidente), Edson de Jesus Reis Santos (Primeiro 

Secretário), José Alessandro Santana Farias (Segundo Secretário), Damares Vieira 

Cavalcanti, Emílio de Jesus Souza, Gileno Santana Alves, Gilson Santos do Rosário, Jaci 

Silvino de Sousa, Josefa Délia Félix dos Reis e Pedro de Jesus Santos. A seguir, procedeu-se a 

dispensa da leitura da Ata da Sessão anterior. Em seguida, foram apresentadas as seguintes 

proposições: Indicação 048/2017 - “Ao ilustríssimo senhor Amaury Batista Freire, Secretário 

Municipal de Saúde, solicitando o que segue: 1. Providências emergenciais, no sentido de 

disponibilizar o serviço de “disk ambulância gratuito”, no âmbito desta municipalidade, para 

atender a demanda de urgência e emergência, bem como a aquisição de mais ambulâncias. 2. 

Providências em caráter emergencial junto ao Superintendente do SAMU em Sergipe, voltadas para 

a reativação do SAMU deste município de Poço Verde, com o retorno imediato da unidade”, 

proposição esta, apresentada pelo senhor vereador Edson de Jesus Reis Santos. Em seguida, deu-se 

início ao Grande Expediente, no qual o senhor vereador Edson de Jesus Reis Santos parabenizou o 

senhor Presidente pela decisão que tomou na Sessão anterior e destacou que o colega compreendeu 

que os vereadores de oposição tem tido uma postura ética e responsável, e por isso resolveu se aliar 

a bancada da oposição. Na oportunidade, o orador contou que Poço Verde tem passado por algumas 

transformações políticas, e todos os vereadores que estão nesta Casa foram escolhidos pelo povo, 

que elegeu aqueles que os representassem, tanto os veteranos quanto os iniciantes, bem como o 

Prefeito, que foi eleito com um número expressivo de votos. Continuando, o edil comentou que o 

colega Gilson do Rosário quis politizar as reivindicações apresentadas pelos vereadores da bancada 

de oposição, mas ele ressaltou que está fazendo apenas o seu papel, pois os munícipes elegeram-no 

vereador, para que cobrasse providências sobre os problemas do município, e ele atuará de forma 

firme, responsável e com respeito a todos os membros do Poder Legislativo e Executivo, que a 

população escolheu. Ele explicou que reconhece que é impossível que o gestor público resolva 

todos os problemas do município em cento e um dias, mas ressaltou que é imprescindível que ele 

tenha a sensibilidade para priorizar o que é mais urgente e importante, como as questões 

relacionadas à saúde. Em outras Sessões ele havia falado sobre os problemas com o telefone 

existente na unidade hospitalar do município, e as dificuldades que os profissionais enfrentavam 

para contatarem outras unidades, para transferir os pacientes, bem como os pacientes entrarem em 

contato com a unidade. Por isso, ele elaborou uma Indicação, solicitando ao secretário Municipal de 

Saúde o serviço de “disk ambulância gratuito, para que os munícipes possam ligar para o Hospital, 

de qualquer lugar do município, sem custo e o atendimento seja realizado de forma mais prática e 

rápida”. E mais, destacou que, através deste recurso, o hospital fará uma avaliação para saber se o 

paciente terá que ser transferido para outra unidade, ou não. Solicitou ainda, que sejam adquiridas 

mais ambulâncias, pois existem apenas uma unidade no município e o atendimento fica precário, já 

que quando há uma ocorrência e a ambulância é direcionada a atendê-la, muitas vezes a unidade 

fica descoberta, e se houver outra ocorrência, os responsáveis pelo hospital têm que providenciar 

um carro fretado, para levar o paciente, e dependendo da gravidade tem que aguardar a ambulância 

chegar, para que seja removido. Sem contar, que o mesmo veículo, pode realizar várias viagens para 

a capital, com o mesmo condutor, que se arrisca ao dirigir cansado. O edil afirmou que a 

ambulância que o município tem é locada, e sugeriu que o Poder Executivo contratasse outras, para 

dar mais agilidade e qualidade nos atendimentos de saúde. Na oportunidade, falou sobre a 

transferência de pacientes para Aracaju, em casos de urgência e emergência, sem o 

acompanhamento de profissionais de saúde, como técnicos e enfermeiros e, destacou situações que 
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ocorreram e que precisavam desses profissionais, destacou que ninguém procura os serviços de 

saúde sem necessidade, por isso. Em seguida o parlamentar falou também sobre a reativação do 

SAMU, e contou que  solicitou que sejam tomadas providências em caráter emergencial junto a 

Superintendência do SAMU em Sergipe, para a reativação do SAMU deste município de Poço 

Verde, com o retorno imediato da unidade, pois está há mais de quinze dias parada, por problemas 

técnicos. O edil falou ainda, sobre um tanque que recebe a rede de esgoto existente no Conjunto 

João Emídio, e enfatizou que não compreende qual a função daquela construção. No entanto, ele 

percebe que o Conjunto está crescendo, e o tanque não está suportando a quantidade de dejetos, e a 

água já está tomando as ruas da localidade. Utilizando-se do aparte concedido, o senhor vereador 

Gilson Santos do Rosário comentou que o local ao qual o colega Edson se refere é uma lagoa de 

tratamento de esgoto, e na época foi construída para que todos os dejetos provenientes daquele 

conjunto fossem tratados, mas os prefeitos que passaram pela gestão do município não fizeram 

manutenção na lagoa, por isso está na situação apontada pelo colega. Ele disse ainda, que por 

diversas vezes solicitou que fossem tomadas providências, mas nunca foi atendido, e a população 

daquela localidade sofre com o mau cheiro e a proliferação de insetos. Continuando, o senhor 

Edson destacou que, aquele local é de responsabilidade do município, por isso o Secretário de 

Obras deve tomar providências, e fazer um projeto para resolver aquela situação. A seguir, o senhor 

vereador Pedro de Jesus Santos parabenizou o senhor Presidente, pela iniciativa de promover a 

transmissão das Sessões ao vivo, e destacou que é muito importante  inovador, para que as pessoas 

acompanhem os trabalhos da Casa Legislativa, bem como a desenvoltura e desempenho dos 

vereadores, ao apresentarem suas proposituras. E mais, contou que está muito satisfeito com a 

forma pela qual o Presidente tem conduzido o Poder Legislativo administrativamente. O edil 

comentou também que, semana passada os vereadores membros da Comissão de Justiça Legislação 

e Redação e da Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Meio Ambiente se reuniram com os 

representantes dos sindicatos municipais, SINTESE e SINDSERV, para tratar sobre os assuntos que 

estavam na pauta de reivindicação dos sindicatos, e saber o que os vereadores poderiam fazer para 

contribuir com eles. Durante a reunião, os representantes dos sindicatos expuseram suas 

reivindicações e, a senhora vereadora Damares Vieira Cavalcanti se comprometeu a marcar uma 

reunião com o Prefeito Municipal, junto aos representantes do Sindicato. O edil comentou que, as 

comissões encaminharam um documento para a Secretaria Municipal de Finanças e outro para a 

Secretaria Municipal de Saúde, solicitando uma reunião junto ao Prefeito, para discutir as 

reivindicações do SINDSERV e do SINTESE, pois o Poder Legislativo se preocupa com o que as 

categorias manifestam em relação às condições de trabalho, assim como as condições salariais, e se 

comprometeram a analisar os Projetos com a máxima brevidade, sobretudo com responsabilidade. 

O edil agradeceu aos vereadores membros das comissões, bem como os membros dirigentes dos 

Sindicatos, que se prontificaram a participar da reunião.  Ele disse ainda, que naquela oportunidade, 

os vereadores tiveram acesso ao Projeto recém-chegado à Câmara, que trata sobre o Plano Decenal 

da Assistência Social. O orador comentou que, na Sessão anterior houve alguns debates entre os 

vereadores, e  refletiu  sobre a importância das pessoas escolherem como seus representantes 

pessoas capacitadas, e que, sobretudo estejam preocupados com  a melhoria da qualidade de vida da 

população, como o colega Edson de Jesus, que trouxe diversos problemas relacionados à saúde no 

município. No entanto, ele se esqueceu de falar sobre a falta da Casa de Apoio, que é de grande 

relevância, pois proporciona conforto e assistência para os munícipes, que se deslocam para a 

capital, em busca dos serviços de saúde, e hoje completou 101 dias sem essa casa. Falou também 

sobre a ausência da casa do estudante, e do transporte universitário, que trazia quinzenalmente para 

Poço Verde, os estudantes que não têm condições financeiras, para visitarem suas famílias. O edil 

falou ainda, que é necessário cobrar ao Poder Executivo todos esses incentivos muitas vezes 
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considerados simplórios, mas muito importantes para os munícipes. E destacou que até mesmo o 

ex-prefeito, que foi duramente criticado em sua gestão, mantinha esses serviços, além do transporte 

universitário diariamente para as cidades de Lagarto, Paripiranga e Tobias Barreto. Ele disse ainda, 

que a oposição está atenta, e continuará propondo e reivindicando soluções para os problemas do 

município, com responsabilidade e respeito, através do diálogo, o que é necessário e de direito. E 

sobre este último, ele destacou que, o colega vereador Gilson do Rosário afirmou na Sessão 

passada, que o Prefeito faria o lançamento do Portal da Transparência, mas o edil tentou acessar, 

mas o portal não estava funcionando. Ele destacou que, todas essas cobranças são pertinentes, pois 

esta Casa tem a preocupação de observar se o Prefeito está atento às prioridades do município, bem 

como tem a necessidade de saber onde estão sendo investidos, os recursos que o município recebe 

mensalmente. A seguir, o senhor vereador José Alessandro Santana Farias comentou sobre as 

Indicações que foram apresentadas desde o início dos trabalhos legislativos, e agradeceu ao Poder 

Executivo, pelo atendimento de algumas delas. Falou ainda, que o colega Gileno Santana Alves fez 

algumas colocações sobre o edil em tom de ameaça, mas ele explicou que em momento algum se 

manifestou nas redes sociais, dizendo que foi responsável pela limpeza da nação da comunidade 

Malhada Grande, mas foi ele quem apresentou a Indicação, no entanto, agradeceu ao colega 

vereador Gileno, que intercedeu para que o Poder Executivo fizesse o serviço.  Disse ainda, que não 

tem raiva ou ódio do colega, ao contrário do edil, que em uma das Sessões falou que tem um 

problema pessoal que envolve ele. O edil pediu que o colega o respeitasse, e que deixasse os 

problemas pessoais fora das Sessões, pois ele sempre o respeitará como tem feito até o presente. 

Disse ainda, que teve a oportunidade, de estar no povoado Saco do Camisa quando o senhor 

vereador Jaci Silvino estava realizando um serviço na estrada que liga o povoado à nação, e fez 

questão de fotografar e parabenizar o edil, pois estava realizando um serviço muito importante para 

aquela comunidade. Parabenizou o senhor Presidente, por ter possibilitado a transmissão das 

Sessões ao vivo, e destacou que apesar de ter sido uma Indicação de sua autoria, sem os esforços do 

Presidente, nada teria sido feito.  Na ocasião, o edil reiterou as palavras do colega Pedro, e 

acrescentou que, Poço Verde está há 101 dias sem que o município convide os estudantes 

universitários, para conversas sobre a falta da casa do estudante. Ele disse ainda, que está à 

disposição dos estudantes para reivindicar esses incentivos, pois eles necessitam desse auxílio, pois 

não têm condições financeiras para retornar as suas casas dois finais de semana por mês, além disso, 

eles serão os futuros profissionais de Poço Verde. Disse ainda o orador, que também está 

preocupado com os rumos que a educação do município está tomando, pois está perdendo 

matrículas, e isso refletirá nos próximos anos, no repasse das verbas para a educação. Acrescentou o 

orador, que após a Sessão do dia anterior, o Prefeito Municipal ligou para ele, e o convidou para ir à 

Prefeitura para falar sobre a sua situação, ele disse ao Prefeito naquela oportunidade que estava 

sofrendo perseguição política, porque não lhes foi apresentada uma justificativa plausível para a sua 

remoção. Contou também que, a reunião com o Prefeito culminou no seu retorno à Escola do Saco 

do Camisa, para atuar no ensino fundamental I, mas o edil deu um prazo de uma semana, para que 

ele retornasse a ensinar as disciplinas do ensino fundamental II, se não ele processaria o município. 

Contou ainda, que o colega vereador Gileno Santana afirmou em outra Sessão, que processaria o 

edil se ele tivesse dito que tinha sido ele, o autor da solicitação da remoção do Professor José 

Alessandro da escola. Mas ele relembrou que em nenhum momento especificou quem o fez,  apenas 

afirmou não acreditar que tivesse sido o Secretário de Educação que solicitou. E mais, destacou 

que, citou o nome do colega, quando se referiu ao pedido de remoção em 2005, mas o próprio 

SINTESE  orientou ao Prefeito e o Secretário de Educação da época, a deixá-lo na escola, pois se 

ele fosse removido à justiça daria o direito de retornar. Disse que, se decepcionou com o Secretário 

Municipal de Educação, por não tê-lo respeitado, bem como não ter tido o diálogo, para que essa 
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situação não ficasse desgastada, e ele tivesse que procurar a justiça para resolvê-la. Por outro lado,  

afirmou que, os alunos da escola fizeram um abaixo-assinado, pedindo que ele retornasse a lecionar, 

e vai guardar como um dos maiores reconhecimentos que um professor poderia receber. Falou 

também que está refletindo sobre tudo que tem acontecido na vida dele, e a cada dia tem aprendido 

a lidar com as situações adversas. E concluiu, dizendo que enquanto todas as reivindicações não 

tiverem sido atendidas, ele continuará cobrando, sobretudo a casa de apoio. Por fim o senhor 

Presidente publicou convite da Igreja Assembleia de Deus Ministério Esperança, para participar da 

Pré-convenção da referida Igreja, que se realizará no dia 14 de abril, a partir das 16 horas, na sede 

da igreja, na Rua José dos Santos, 65, com a presença de diversos pastores, presbíteros e diáconos 

do Estado de Sergipe. Em seguida, ele comentou que, de 7 a 10 de abril do corrente ano, os 

senhores vereadores Damares Vieira Cavalcanti, Emílio de Jesus Souza e Jaci Silvino de Sousa 

estiveram participando do XXVI Seminário de Interestadual de Agentes Públicos e Políticos, onde 

trataram de assuntos: aspectos relevantes sobre improbidade administrativa, leis orçamentárias e 

suas atribuições dentro da administração pública, tendo como palestrante, o Doutor Abner Melo. 

Depois,  pediu que os colegas vereadores deixassem as diferenças pessoais de lado, pois elas 

desgastam os vereadores e tendem a interferir nos trabalhos da Casa. E, por não haver outros edis, 

para se manifestar no Grande Expediente, deu-se início à Ordem do Dia. Na Ordem do Dia foi 

submetido em discussão o Projeto de Resolução 001/2017- “Altera a redação do § 3º, art. 57 da 

Resolução 052/1998 – Regimento Interno, e dá outras providências.” - § 3º - A Câmara Municipal 

reunir-se-á em Sessões Ordinárias, duas vezes por semana, às terças-feiras e quintas-feiras, às 

19h(dezenove horas) e o Requerimento 05/2017 - “Solicita do Secretário Municipal de Educação, 

senhor Eliel de Oliveira Santana que informe com a máxima brevidade todas as linhas do transporte 

escolar, contendo quilometragem, horários de saída e chegada, placa do ônibus, capacidade de 

lotação de passageiros de cada veículo utilizado, bem como a documentação dos condutores exigida 

na Lei 9303/97 – CTB”. Durante as discussões foi apresentado o Parecer favorável da Comissão de 

Justiça Legislação e Redação ao Projeto de Resolução 001/2017. Continuando, o senhor vereador 

Edson de Jesus Reis Santos justificou o Requerimento 005/2017 e destacou que, segundo o CBT é 

uma necessidade e um dever da Câmara de Vereadores acompanhar e fiscalizar o transporte 

escolar, através de documentação, o que possibilitará verificação das condições destes transportes, 

bem como assegurar que os direitos de seus usuários sejam respeitados pelo Poder Público 

Municipal. O senhor vereador Gilson Santos do Rosário destacou que, a bancada de situação é 

favorável ao Requerimento 005, pois a administração municipal não tem nada a esconder. 

Continuando, o senhor vereador Pedro de Jesus Santos agradeceu a bancada de situação por se 

manifestar favorável ao Requerimento proposto pela bancada de oposição. A seguir, o Projeto de 

Resolução 001/2017 e Requerimento 05/2017 já descritos acima foram submetidos em votação 

obtendo como o resultado: APROVAÇÃO POR UNANIMIDADE EM ÚNICA VOTAÇÃO. E, por 

não haver outras matérias para serem discutidas ou votadas na Ordem do dia, deu-se início às 

Considerações Finais. Nas Considerações Finais, o senhor vereador Pedro de Jesus Santos 

explicou para os presentes, que o Projeto de Resolução 001/2017, ora aprovado se refere à redação 

do § 3º, art. 57 da Resolução 052/1998 – Regimento Interno, e dá outras providências, através do 

qual, a Câmara Municipal resolve reunir-se-á em Sessões Ordinárias, duas vezes por semana, às 

terças-feiras e quintas-feiras, às 19h(dezenove horas). Depois, o senhor vereador Gileno Santana 

Alves reafirmou que nunca pediu que o colega José Alessandro Santana Farias fosse removido da 

escola do povoado Saco do Camisa, e destacou que, se em 2005 cogitou-se  retirá-lo da escola, não 

foi ele o responsável foi o próprio ex-prefeito Antônio Dória. E mais, disse que nunca perseguiu 

ninguém, e não admite que alguém lhes atribua culpa, por uma coisa que ele não fez, e destacou que 

os dois devem se respeitar mutuamente, na sequência o orador convidou os munícipes e os colegas 
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para um evento no Povoado Saco do Camisa, que se realizará no próximo sábado, concluiu o 

orador. A seguir, o senhor vereador José Alessandro afirmou que, para ele a partir de hoje, este 

assunto está encerrado, não importando quem pediu a sua remoção da escola. No entanto,  

continuará lutando para que o Poder Executivo reveja o direito dele.  E, por não haver outros edis 

para se manifestar nas Considerações Finais, o senhor Presidente declarou por encerrada a Sessão, 

ficando todos convocados para no dia dezoito de abril de dois mil e dezessete, às dezenove horas 

realizarem a próxima Sessão Ordinária, e para constar eu, vereador Edson de Jesus Reis Santos, 

lavrei a presente Ata e abaixo subscrevo.  

 

Plenário da Câmara Municipal de Poço Verde, em onze de abril de 2017. 
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